



Pressekorrespondenz des Badischen Landwirtschaftlichen Hauptverbandes (BLHV) Freiburg i. Br.

Freiburg, 7. Oktober 2024

EI/Ge

bbd 10/24

Strategiedialog Landwirtschaft: Dialog schafft Zukunftsperspektiven für die südbadische Landwirtschaft

Nach zwei Jahren intensiver Gespräche unterzeichneten heute Vertreter aus Politik, Landwirtschaft und anderen Bereichen die Vereinbarung zum Strategiedialog Landwirtschaft. Für die südbadischen Landwirte ist dies ein entscheidender Schritt, um die Betriebe zukunftsfähig aufzustellen.

BLHV-Präsident Bernhard Bolkart betont: „Der Strategiedialog belegt, dass nur eine wirtschaftlich erfolgreiche Landwirtschaft auch langfristig bestehen kann. Wir müssen uns den Herausforderungen des Klimawandels stellen und gleichzeitig die Biodiversität stärken. Entscheidend ist, dass die Landesregierung zusätzliche 143 Millionen Euro zur Verfügung stellt, um die notwendigen Maßnahmen zu finanzieren.“ „Der baden-württembergische Weg, den wir mit dem Biodiversitätsstärkungsgesetz eingeschlagen haben, hat sich bewährt“, so Bolkart weiter. „Die enge Zusammenarbeit zwischen Landwirtschaft und Naturschutz muss auf Bundes- und Europaebene Schule machen.“

Für die Region Südbaden, wo die Landwirtschaft eine starke Verbindung zur Natur und den Verbrauchern hat, bietet der Strategiedialog wichtige Perspektiven. Besonders die zugesagte finanzielle Unterstützung gibt den Betrieben Planungssicherheit. „Unsere Landwirte brauchen Verlässlichkeit. Mit den zugesagten Mitteln können wir wichtige Projekte wie den Ausbau des Regionalmarketings und den Schutz der Biodiversität umsetzen“, sagt Bolkart.

Ein zentrales Anliegen des BLHV ist der Erhalt der großen Vielfalt landwirtschaftlicher Betriebe in Südbaden. „Jeder landwirtschaftliche Betrieb ist bereit, seinen Anteil zu leisten – sei es für den Artenschutz oder für die nachhaltige Produktion. Aber dafür müssen unsere Landwirte fair entlohnt werden“, betont Bolkart. Der Erhalt dieser Vielfalt ist entscheidend, um auch in Zukunft die regionaltypischen Strukturen und die Versorgungssicherheit zu gewährleisten.

Der BLHV wird sich weiterhin aktiv an der Umsetzung der vereinbarten Maßnahmen beteiligen und dafür sorgen, dass die Interessen der südbadischen Landwirte im Fokus bleiben. „Unsere Höfe brauchen klare und verlässliche Rahmenbedingungen, um auch in Zukunft erfolgreich zu wirtschaften“, so Bolkart abschließend.

Ihr bbd